

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9199

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.
Por trimestre... 5'50 >
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50 >
Por trimestre... 7 >

MÁRTES 5 DE ABRIL DE 1881.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

REVISTA

DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Cañones monstruos.—Una correspondencia de Plymouth publicada por el *Morning-Post* anuncia que el último experimento de los tres cañones de 80 toneladas del navio el *Inflexible*, ha sido lugar en condiciones muy desfavorables, y sin embargo, el resultado sobrepasó las esperanzas que se concibieron.

Con una brisa de Noroeste, añade, soplando casi en tempestad, y con una atmósfera nebulosa que impedía ver á distancia de tres millas, el navio se alejó á nueve millas de la isla Wight y disparó 21 cañanazos con una carga de pólvora de 450 y proyectiles de 1700 libras. Primero se dispararon uno á uno, luego dos á dos, y después por bordadas de tres. Los cañones apuntaban á diferentes lados de elevacion, variando entre la linea horizontal y ocho grados. Se ha hecho fuego cada vez por medio de las mechas eléctricas de Woolvich, y á pesar de la fuerza de retroceso, estimada en 120 toneladas, los tapones hidráulicos han resistido de una manera satisfactoria, y no han variado de posición más que unos cuatro pies. Ni el puente superior, ni las obras altas han sufrido, y han quedado intactas las embarcaciones de los costados.

Contra todo lo que era de esperar, ha sido muy poco importante el choque resultante de la descarga simultánea de las tres piezas monstruosas que fueron disparadas á tiorbor. El balanceo del navio tampoco ha sido sensible.

La maquinaria y la batería baja estaban iluminadas por la batería eléctrica de Bausch, produciendo cada una de las lámparas una luz de 200 bujías. En suma del palo mayor había otra luz eléctrica. La descarga de las piezas no ha apagado las luces, como se temía. Se debe mencionar que la torre de delante estaba preparada con un peso de 40 toneladas en compensacion del cañon que había quedado en Voochich para ser sometido á experimentos.

Cañones de mas fuerza.—El *Library Journal* de Nueva-York, órgano de las dos asociaciones bibliotecarias de los Estados Unidos y la Gran Bretaña, inserta la siguiente interesante estadística, que á su vez, segun el periódico americano, está tomada de una coleccion estadística de Viena. Segun ella, Austria posee actualmente 577 bibliotecas, que contienen 5.475.798 volúmenes, sin contar las cartas y manuscritos, lo que dá una cifra de 24,8 volúmenes por grupo de 100 habitantes. Austria sería así el país mas rico de Europa en bibliotecas.

En efecto, segun una estadística

comparada, hecha por el mismo periódico, Italia tiene 493 bibliotecas y 4.349.281 volúmenes, mas 330.570 manuscritos, ó 16,2 volúmenes por grupo de 100 habitantes. Prusia, con 398 bibliotecas, posee 2.640.190 volúmenes y 38.000 manuscritos, ó 11 volúmenes por 100 habitantes. La Gran Bretaña no tiene mas que 200 bibliotecas, con 2.871.493 volúmenes, y 26.000 manuscritos.

Francia tiene 500 bibliotecas, con 4.528.000 volúmenes y 135.000 manuscritos, ó 12,5 volúmenes por cada 100 individuos. En revancha, Rusia no tiene mas que 1,3 por cada 100 individuos. El número de sus bibliotecas es de 145, con 992.000 ejemplares y 24.300 manuscritos.

Consideradas las bibliotecas aisladamente, la mas importante es la Nacional de Paris. Tiene 2.078.000 volúmenes, es decir, admitiendo las cifras anteriores, cerca de la mitad del contenido total de las 500 bibliotecas del país. El British-Museum de Londres viene en segunda linea. Tiene un millon de volúmenes. La biblioteca real de Munich, 800.000; Viena, 420; la de Berlin, 700.000; Dresde, 500.000.

Hay universidades que poseen bibliotecas de gran importancia, como la de Oxford (Inglaterra), que contiene 300.000 volúmenes, y la de Heidelberg (Alemania), que tiene el mismo número, cifras superiores á la de la Biblioteca Real de Bruselas, que cuenta 900.000 volúmenes.

La biblioteca del Vaticano tiene 30.000 volúmenes impresos y 25.000 manuscritos.

Daniel Garcia.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—El segundo batallon de Luchana ha ocupado ya los pueblos de Arcabell, Argolell y Targa de Molls, con el objeto de cerrar la frontera de la república de Andorra por la parte de la Seo de Urgel. Además debe haber salido de Barcelona otro batallon para ocupar los puntos comprendidos entre Puigcerdá y Martinet.

—Se anuncia la publicacion de una carta que ha dirigido al Sr. Sagasta un antiguo constitucional que ha ocupado altos puestos en la administracion de Ultramar, y que no figura en la reciente combinacion llevada á cabo por el Sr. Leon y Castillo.

—Trátase de reorganizar el partido posibilista en Ferrol, y con este objeto ya se están haciendo los trabajos

preliminares por una conocida persona que durante la época revolucionaria ejerció un cargo popular en aquella ciudad.

—Dicen de Granada:

«En la noche del 30 la avenida del rio Darro llevóse la presa de este nombre. De la acequia de Ainadamar, sitio de las Huertas, las aguas llevaronse 15 metros de terreras. Anteanoche, en dicha acequia, cortijo de los Frailes, las aguas arrastraron cuatro metros de terrenos.»

—Desplégase de algun tiempo á esta parte gran actividad en las obras que se llevan á cabo en las diferentes dependencias del arsenal del Ferrol; en el astillero van ya muy adelantadas las del crucero *Navarra* y cañonero *Paz*, y todo hace creer que para la época fijada podrán ser lanzados al agua estos dos buques de nuestra marina militar.

—El gobierno portugués no acepta la dimision al embajador en Madrid señor conde de Casal-Ribeyro.

—Hoy no se ha recibido en Madrid el correo de Sevilla y Cádiz.

—Esta tarde ha visitado el señor Santa Ana al presidente del Consejo de ministros, al ministro de Fomento Sr. Albareda y á otros personajes, para interesarles á todos en favor de la desdichada y necesitada Sevilla.

En todas partes, y en las esferas del gobierno sobre todo, ha hallado el señor Santa Ana afectos y simpatías.

El consejo de ministros se ocupará probablemente esta tarde de la situacion triste y escepcional en que se encuentra la infortunada capital de Andalucía, y debe esperarse que adopte alguna resolucion que lleve la esperanza y el consuelo á los desgraciados habitantes de Sevilla.

—El *Correo* contesta anoche á la siguiente pregunta de un diario conservador:

«¿Es cierto que ha sido nombrado empleado para Filipinas con 40000 pesetas de sueldo un joven de 19 años que no es nada, ni siquiera alférez de caballería?»

«No es exacto; ni allí hay destinos con el sueldo que se cita. La noticia no tiene el menor fundamento; puede creerlo nuestro colega.»

—El *Estandarte* pregunta tambien á los periódicos ministeriales ¿qué calificación merece el hecho de haber sido nombrado cierto funcionario para un centro de Madrid, sin más obligacion que la de cobrar la nómina todos los dias primeros de cada mes?»

A parte de que la noticia carece por completo de exactitud, el hecho merece, á juicio de los ministeriales, la calificación que quiere dar el diario conservador y que desearian ver es-

tampada en las columnas del *Estandarte*.

—Por haber sido aceptada la dimision presentada por el señor Concha Castañeda del alto cargo de fiscal del consejo de Estado que con tanto celo é ilustracion ha desempeñado ha sido nombrado el Sr. Maluquer, senador del reino, cuyos discursos juridico-administrativos pronunciados en el alto cuerpo colegislador han demostrado su ilustracion y gran competencia para el cargo que acaba de conferirsele. Hemos oido hablar favorablemente de dicho nombramiento, á hombres políticos de distintas opiniones.

—No es cierto que haya dimitido el gobernador de Alicante señor So-moza.

—No es cierto que esté redactado el decreto restableciendo el matrimonio civil, como ha supuesto algun periódico.

—Segun dice el *Dia*, y algunos otros periódicos, asegúrase en los círculos políticos que con motivo de la llegada del contralmirante Sr. Rodriguez Arias, que cesa en el cargo de comandante general del apostadero de Filipinas, sufrirá una pequeña modificación el ministerio, pasando dicho señor á desempeñar la cartera de Marina, añadiéndose tambien que el gobierno utilizará los servicios del actual ministro Sr. Pavia, con un importante cargo en el Senado.

Pues todo esto es pintar como querer, porque podemos afirmarlo una vez más, y con ésta hemos perdido ya la cuenta de las veces que lo hemos hecho, que no hay modificación ministerial, continuando el gobierno cada dia más unido, más compacto y más entusiasta.

En bien de la verdad, convendria que dejaran ese tema los periódicos de oposicion, seguros de que en algunos años no hay que pensar en crisis.

—Por iniciativa de los Sres. Galdó y Güel y Renté, secundados por las señoras duquesas de Santofia, Fernan-Núñez, Medicinaceli y Santisteban, y condesa de Guaqui, se verificará el jueves próximo, á las dos y media de la tarde, en el teatro de la Zarzuela, un concierto por la Union Artístico-Musical, dirigido por el maestro Breton, cuyos productos se destinarán á remediar en lo posible á los pobres de Sevilla que hoy sufren las consecuencias de una terrible inundacion.

El objeto de la funcion, los caritativos sentimientos de nuestro pueblo y la eleccion acertadísima del programa, hacen creer que será un verdadero acontecimiento que están obligados á secundar los madrileños, siquiera no sea más que para probar que Ma-

drid es la capital de España, y no debe, por tanto, mirar con indiferencia las calamidades que afligen á las provincias.

—La junta directiva del partido democrático-progresista del distrito del Hospicio, convoca á sus correligionarios con objeto de tratar de las próximas elecciones municipales y designar los candidatos en el caso de que se determine acudir á las urnas. No podrán tomar parte en las votaciones más que los vecinos del distrito.

La reunion tendrá lugar mañana lunes, á las ocho de la noche, en el teatro Martin.

—Dice anoche el *Demócrata* que á la entrevista celebrada ayer entre el Sr. Posada Herrera y el marqués de la Vega de Armijo se atribuye una importancia escepcional en la marcha del gabinete y aun en su futura composicion.

Pues no hay fundamento alguno para atribuirle semejante importancia.

—El gobernador de Cáceres comunicó anoche al gobierno que, por desacato á su autoridad, ha suspendido á la comision permanente de aquella provincia, nombrando otra interinamente.

Tambien en Ciudad Real se ha constituido ayer tarde la nueva comision provincial.

—Huelva 2 (6 t.)—El estado de las comunicaciones continúa interrumpido. Temporal lo mismo y sin poder recibir la correspondencia por no haber enlazado en Sevilla el tren-correo de Madrid á causa de tres horas de retraso.

Granada 2 (1'40 t.)—Siguen descendiendo las aguas en Almuñecar y se puede vadear ya el rio. Difícil comunicacion con Salobreña y pueblos inmediatos, por destrozos en los caminos.

Incomunicados con Motril, por cuya causa no se ha recibido en Almuñecar el correo desde el 30. Continúa la lluvia y mal tiempo y suspension de la zafra y fábricas. Adóptanse medios para restablecer prontamente las comunicaciones.

Sevilla 2 (10'5 n.)—El tiempo parece mejorar algo aunque no se fija.

El barómetro ha subido dos milímetros. El Guadalquivir ha subido hasta ocho metros 95 centímetros sobre su nivel ordinario. El barrio de Triana sigue completamente inundado. El rio ha invadido todas sus calles.

Me ocupo en asegurar las subsistencias. Las inundaciones parciales de la poblacion continúan á causa de las filtraciones y lluvias.

Los barrios bajos tambien se hallan inundados con motivo de los pozos y

— 80 —

—Pero cómo se ha podido saber que Mr. Baltus fué herido entre los árboles de que hablais?

—Es muy sencillo: la nieve fué levantada con precaucion en el sitio donde se había recogido el revolver, y un mar de sangre apareció bajo la nieve; levantándola siempre en direccion á la casa, se siguieron las manchas sangrientas hasta el sitio donde la victima había caído para no levantarse más.

—¿Y nadie oyó las detonaciones en el silencio de la noche?

—Nadie.

—¿Es extraño!

—No tal: la casa, os lo repito, está aislada; se encuentra á más de doscientos metros de la última casa de Melun, enfrente del puente, y á una hora avanzada, cuando usarme todo el mundo, las débiles detonaciones de un revolver no podian llamar la atencion.

—¿Se cometió el crimen á las altas horas de la noche?

— 81 —

—Se ha probado que Mr. Baltus que vivia de Paris, había dejado el tren á las diez y cincuenta y cinco minutos de la noche. Ha sido herido, pues, entre once y once y media.

—¿Y el móvil del crimen ha sido la venganza ó el robo?

—El robo; los jueces no han podido dudarlo, porque la cartera de Mr. Baltus había desaparecido.

—¿Qué contenía?

—Papeles y valores.

—¿Importantes?

—Quince mil doscientos cincuenta francos en billetes de Banco por lo ménos.

—¿Y alguien sabia que Mr. Baltus era portador de esta suma?

—Se ignora; su banquero le había entregado á las cuatro de la tarde quince mil francos. El desgraciado se disponia á partir al siguiente dia á Niza con su hermana, á la que amaba tiernamente. En casa de este banquero, antiguo ami-

— 84 —

reado cuatro veces, como si en cuatro dobles le hubiera atravesado una bala. Desde la víspera se ocupaban mucho en Fontainebleau del asesinato cometido en Melun; el traje del miserable, su exterior inquieto, no inspiraba ninguna confianza, y las sospechas del tabernero se despertaron al punto, exclamando: «No tengo cambio, voy á cambiar aqui al lado.» Y salió, yendo simplemente á buscar á la autoridad. Cinco minutos despues el hombre era conducido á casa del comisario, donde desde luego las presunciones se convirtieron en realidades.

—¿Cómo?

—Se le encontró la cartera de Federico Baltus.

—¿Había tenido la locura de conservarlas?

—Sí.

—¿Era una prueba terrible!

—Así la juzgó el comisario.

—¿Y los quince mil francos?

— 87 —

de tal modo la curiosidad general que hace pagar tan caros las ventanas y los balcones.

—Es que desde hace algunos años, caballero,—repuso Jorge Vernier,—los tribunales no han entendido en causa tan misteriosa, ni juzgado á tan extraño criminal.

—¿Es posible?

—Es el parecer de cuantos han asistido á los debates, y debo convenir en que yo mismo los he seguido con febril curiosidad.

—¿Se trata, sin duda, de un asesinato, puesto que el tribunal ha sentenciado á pena capital?

—Sí, señor, de un asesinato.

—¿Podeis explicarme algo de las circunstancias que han rodeado el crimen?

—Sí, por cierto. Existe en las orillas del Sena, á algunos cientos de metros de la última casa de Melun, una encantadora propiedad, cuyo dueño, joven estimable, sim-

sumideros. Esta tarde ha habido alguna alarma por haber asegurado un guardia que se había destruido el terraplen del ferrocarril de Córdoba.

He recorrido diferentes veces todos los puntos inundados, y creo que los terraplenes ofrecen bastante resistencia, si no se prolonga el temporal demasiado.

He embargado preventivamente todas las lanchas y buques del puerto, ordenando amasen pan todos los hornos particulares y oficiales y en los pueblos comarcanos. Los gastos son inmensos y el ayuntamiento carece de recursos, teniendo que recurrir a la población, agotada por dos cosechas consecutivas que ha perdido. Paralización completa del comercio y la industria.

El gobernador ha pedido recursos al gobierno para hacer frente a estas necesidades.

Sevilla 2 (12:40 n.).—El gobernador al ministro de la Gobernación:

En nombre de la población doy gracias a V. E. por el donativo hecho a su favor en estos momentos de gran conflicto. La fábrica de gas está inundada y la mayor parte de la población carece de este alumbrado, que se supe en lo posible con aceite. Hay filtraciones alarmantes en el terraplen de la línea de Córdoba a Sevilla. Salen ingenieros y brigadas a remediarla. El Guadalquivir se aproxima a 9 metros sobre su nivel.

—En breve empezarán a distribuirse las hojas impresas para la formación de los padrones de cédulas personales que han de espenderse durante el próximo año económico.

Oremos prestar un servicio al público en general y particularmente a las personas cabezas de familia, recomendándoles la mayor exactitud al estampar en las respectivas casillas la contribución anual que satisfagan por territorial o subsidio; la que paguen por inquilinato y el sueldo que disfruten como empleados activos o pasivos, porque debiendo comprobar la administración estos datos con los que la misma posee, si encontrase entre ellos y las declaraciones faltas de conformidad, sufrirían los contribuyentes mal empadronados un recargo del duplo del valor de la cédula que les correspondiera.

Los sirvientes deberán figurar en los padrones, bajo la responsabilidad de los cabezas de familia, a quienes recomendamos para mayor claridad la lectura del texto que va impreso a la cabeza de dichos documentos.

—Leemos en un periódico de Galicia.

«El Sr. D. Rafael María Orense será el candidato ministerial que luchará en Padron con el apoyo de todos los amigos del gobierno y en contra del Sr. Gasset y Artime, que actualmente representa a dicho distrito en el Congreso, venciendo en la última elección al Sr. Orense.»

—Ha sido destituida la diputación provincial de Leon, por infracciones descubiertas por el gobernador de la provincia, en el uso de las atribuciones de aquella corporación.

—La iniciativa de los comités respecto a candidaturas se ha aplazado estos días, lo cual es beneficioso para los candidatos y da alguna tranquilidad

dad a los señores ministros, según afirman los amigos de la situación.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin, 2.—La proposición pidiendo medidas internacionales para impedir los crímenes contra los jefes del Estado, ha sido aceptada en absoluto por los diputados del partido conservador del centro, los liberales nacionales y los polacos, y en principio por los progresistas y los disidentes del partido liberal nacional.

Bucharest, 2.—Ayer fué recibido por el nuevo rey de Rumania el ministro de Grecia en esta capital, quien le felicitó calurosamente con motivo de haber erigido Rumania en reino.

Argel, 2.—Reina grande efervescencia en las tribus tunecinas contra las argelinas.

Se consideran inminentes nuevos combates.

Viena, 2.—Un despacho de Berlín niega la noticia relativa al próximo casamiento del príncipe Enrique de Prusia.

Las noticias de Grecia recibidas hoy son menos belicosas.

Se tiene la esperanza de que el gobierno helénico se conformará con las concesiones hechas por la Sublime Puerta y aceptadas por las grandes potencias.

Se asegura que median activas negociaciones entre las potencias del Norte para fijar las medidas comunes que tratan de adoptar contra el nihilismo, el socialismo y la internacional.

Atenas, 2.—El presidente del consejo de ministros de Grecia señor Comondouros rechazó al principio la proposición turca aceptada por los embajadores para el arreglo de la cuestión greco-otomana; pero después ha mostrado sentimientos más conciliadores.

Se cree que se limitará a pedir que se conceda la autonomía administrativa al Epiro.

Paris, 2.—El *Diario de los Debates* se ocupa hoy con preferencia de la cuestión relativa a Túnez con motivo del incidente ocurrido en las fronteras de aquella región.

Dice, que este hecho, unido a los asesinatos de la expedición del coronel Flatters, demuestran que la influencia francesa para ser sostenida en las regiones vecinas a la Argelia, exige una política enérgica e imperiosa.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 3 de Abril de 1881.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo. Momentos después de salir anoche el correo, terminó el consejo de ministros, que tuvo gran importancia política, especialmente para nuestras provincias de Ultramar.

En la legislatura anterior se debatió mucho si la constitución regia ó no en Cuba. Los señores Cánovas y Elduayen pronunciaron elocuentes discursos, pero sus argumentos no convencieron a nadie. Ahora ha llegado el día en que el partido constitucional tiene que aclarar este trascendental asunto, y nada más natural que el consejo fijase su atención en la reunión de ayer tarde.

El jefe del gabinete, aunque opinaba como la mayoría de la diputación cubana, tenía que manifestar ahora terminantemente la opinión del gobierno, y al tratar este asunto, se ofreció ayer la duda de si era necesario promulgar el código fundamental en Cuba y Puerto-Rico.

Algunos ministros afirmaban que habiendo sostenido el partido en otras ocasiones que la constitución se había promulgado en el mero hecho de publicarse en la *Gaceta* de Madrid no había para qué volverse a promulgar en las antillas; pero como el ministro Cánovas sostenía lo contrario, y en cualquier tiempo podrían decir los conservadores que no se había promulgado, se acordó después de un animado debate que se publicase la Constitución en la *Gaceta de la Habana*, así como la ley de imprenta y otras que rigen en la Península.

Este escrito mereció un detenido estudio, por lo que en el consejo de hoy se tratará de los términos del prólogo de varias disposiciones de tan capital interés.

Con mucho retraso se van recibiendo noticias de provincias, especialmente Búrgos y Andalucía.

Sevilla ofrece cada día mayor peligro, y hoy han tenido momentos de estar incomunicada con las demás provincias de España. La situación de la capital es tan grave que ha sido uno de los motivos que ha obligado al presidente a citar a sus compañeros para celebrar consejo extraordinario.

Después que se acuerde la transferencia de algunos créditos del presupuesto para atender a tan apremiantes necesidades, los ministros se ocuparán ó mejor dicho se están ocupando de los asuntos electorales y de la destitución de la diputación provincial de Madrid.

La *France* ha publicado la carta del Sr. Castelar, y como presumíamos no está bien extractada en el despacho. El Sr. Castelar, apesar del espíritu conservador que le va dominando cada día, aún no se le ha ocurrido decir que la ley electoral vigente es lo más perfecto.

Una cosa demuestra la carta del señor Castelar, y es un entusiasmo grande por la política liberal y expansiva del actual gobierno.

Dentro de breves días se ocupará el consejo de hacer algunos nombramientos militares. La separación del general Quesada puede considerarse como un hecho, y dentro de breves días se publicará en la *Gaceta*.

Mañana firmará el Rey varios decretos trasladando a muchos magistrados de las distintas audiencias, pero no queda ninguno cesante.

Ninguna otra novedad hay hoy que merezca comunicarse.

El Corresponsal.

Paris 1.º de Abril de 1881.

Los acontecimientos de hoy pueden reducirse a la contrariedad que el Gobierno ha sufrido en el Senado. Mr. Ferry ha consumido toda su elocuencia para conseguir realizar sus propósitos, pero apesar de sus convincentes argumentos y de sus enérgicas protestas, una mayoría de cuatro votos ha acordado que las cartas de obediencia no sean aplicables a los institutores é institutrices que en 1.º de Marzo de este año ocupaban sus cátedras.

El fracaso reúne circunstancias que ayudan a despojarle de importancia, asegurándose que el Ministro de Instrucción pública sabrá aprovechar cualquier oportunidad para compen-

sar de algun modo la escepcion acordada.

La opinion más general es que este acontecimiento no tiene gravedad de ningún género.

La carta que como procedente del distinguido orador jefe del posibilismo español se ha publicado, parece supuesta, pues no puede proceder del Sr. Castelar ni su opinion respecto a ciertos principios de gobierno vigentes hoy, puede ser tal como se manifiesta en el principio del documento a que me refiero.

Estraño es que Mr. Girardin publique semejantes tonterías, cuando ni aun con el carácter de *canard* son agradables para quien conoce los principios políticos y aspiraciones de determinadas personas, sin contar con que a estas no les ha de agradar una exposición de afirmaciones ideales a ellos atribuidas.

Las noticias recibidas de Argelia introducen el descontento general por parecer que el Gobierno se muestra harto condescendiente.

Segun parece, el Gobernador de Argel ha pedido instrucciones al Ministro de la Guerra por haber pasado la frontera de Túnez y hecho una incursión en territorio argelino los Khumirs. La respuesta parece que ha sido aconsejarle obra con energía pero sin traspasar la frontera tunecina.

De Andorra solo se sabe que es el bloqueo cada día más estrecho, apesar de lo que no parece tienen visos de arreglo las cuestiones allí pendientes.

La representación de Francia en la coronación del Czar Alejandro III, no está aun acordada, apesar de las seguridades dadas de que Gambetta aceptaría dicho encargo.

C.

Gacetillas.

—En todas partes.—Las exageradas lluvias de estos días están causando perjuicios de todos géneros que en todas partes se dejan sentir. Hace ya dos días que la crecida de los arroyos en nuestra sierra hace imposible sean conducidos a la capital muchos artículos de consumo, especialmente la leche, de la que han quedado muy pocos puestos. También se carece en los mercados de pescados de todas clases, y lo que únicamente se ha aumentado en grado superlativo han sido los caracoles, de los que hay muchos y gordos. Celebraremos que termine pronto su triunfo.

—Otro aviso.—Ayer a las nueve de la mañana se desplomó la pared foral del puesto de leche establecido en la calle del Gran Capitan, inmediato a la célebre calle que desde esta conduce a la del Arca del Agua, sin que por fortuna haya ocurrido desgracia alguna personal. Nuestros lectores saben que la pared desplomada pertenece y está unida al edificio que ocupan las oficinas de Hacienda, cuyo edificio está llamado a darnos un susto el día menos pensado.

—El vigia.—Estos días nuestros campos —letal plétora padecen,—y están por la mucha vida—en gran peligro de muerte.

—Lo celebraremos.—Parece que los sócios del Centro Filarmónico preparan otro concierto vocal é instrumental.

—Recaudacion.—Hé aqui la obtenida en los días 2 y 3 en los felatos

de esta capital.—Central, 227 pesetas 11 céntimos.—Puente, 161.73.—Pratorio, 1104.63.—San Sebastian, 215.35.—Tejares 304.25.—Matadero, 126.29.—De las 3274 pesetas 36 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1473.75.—A la provincia y Municipio, 1473.82.—Adicionadas 326.79.

—No son muchos.—En el reparto de ayer fueron recogidos por la celosa comision diez panes faltos, lo cual es bien poca cesa.

—Siempre así.—Llama la atención la abundancia de aguas potables que corren por la ataraxa que a la salida de la Puerta de Almolóvar apenas puede contenerse en la gran caja a que se baja por una escalera. De esta agua como es sabido se surten la mayor parte de las casas de aquellos alrededores, especialmente la calle de los Judios, y aun cuando suele conservarse aun en los años mas secos, no disgustaría a aquellos vecinos que sucediera lo que dice el epigrama.

—Mala nueva.—Ayer subió dos céntimos el precio del pan.

—Suscricion.—La abierta en esta diócesis para el dinero de San Pedro, importaba últimamente veintiseis y ocho mil ochocientos diez y ocho reales.

—Datos.—En la última decena de Marzo nacieron en el distrito de la izquierda de esta capital ocho varones, dos ilegítimos, y tres hembras ilegítimas. Murieron quince varones y ocho hembras.

—Quien rompe paga.—Se ha dado parte a la autoridad de que el conductor de un carruaje se empeñó en pasar con este sobre el puente provisional de madera colocado para los de a pié en la calle Mayor de Santa Marina, y como es natural lo rompió, negándose después a pagar el daño causado.

—Cepa.—Esta noche tendrá lugar el doble privilegiado llamado de Cepa por el alma de la Sra. D.ª Brígida Gutierrez de los Rios Gomez de Boreas cuya apreciable familia renovamos con este motivo la expresion de nuestro sentimiento.

—Subasta.—El primero de Mayo se subasta en las casas consistoriales de Villafranca un olivar pago de Peñavilanos, de aquel término, por el tipo de quinientas una pesetas y setenta y cinco céntimos.

—Efemérides.—Hoy.—1387.—Muerte de D. Pedro IV de Aragón.—1875.—Entrevista de Francisco I de Austria y Victor Manuel de Italia en Vannes, Venecia.

—El río.—Ayer continuaba el Guadalquivir a la misma altura que el día anterior, ó sea cuatro metros sobre su nivel ordinario.

—Personage.—Ayer pasó por esta capital con direccion a Sevilla el Sr. Ministro de Fomento. En la estación era esperado por el Sr. Gobernador civil, Secretario del Gobierno, Gefe de Fomento de la provincia y otras personas.

—Junta.—Ayer se reunió la de Agricultura de esta provincia.

—Amagar y no dar.—En la plaza de San Lorenzo riñeron anteayer dos individuos, causando el escándalo del siglo. Uno de ellos tratando de formalizar el negocio sacó una navaja, con la que hubiera hecho algo, si un municipal no llega a tiem-

ático, elegante, se llamaba Federico Baltus; este joven era rico, hacia una vida ostentosa y habitaba esta casa de campo lo mismo en verano que en invierno con su hermana la señorita Paula Baltus, persona adorable, que todo el mundo ama y respeta. Hace unos cinco meses, el 3 de diciembre, el jardinero de la casa, al salir muy temprano para dirigirse a Melun, tropezó a veinte pasos de la verja con un cuerpo humano casi enterrado en la nieve, que no había cesado de caer durante algunas horas.

—¿Y aquel cuerpo...?

—Era el de Mr. Federico Baltus.

—¡Asesinado!

Si, señor. Una bala le había destrozado la cabeza, otra le había atravesado el corazón y resultó de las indagaciones judiciales que otra tercera se había detenido en un objeto resistente después de haber agujereado los vestidos de la víctima, porque existía una contusión

Melun recibió del juzgado de Fontainebleau el aviso de que un vagabundo había sido detenido que podía muy bien ser el asesino de Federico Baltus.

VII.

—¿Existían pruebas contra ese vagabundo?

—Pruebas concluyentes.

—¿Cuáles?

—Este hombre entró en una taberna y pidió un almuerzo modesto, sacando para pagar un billete de cincuenta francos. Aquel pobre diablo no tenía la mejor facha; el tabernero creyó deber examinar con prudente atención el billete que se le presentaba, y advirtió, no sin sorpresa, que el sedoso papel del Banco de Francia estaba aguje-

go de su familia, Mr. Baltus había tenido un disgusto.

—¿Por qué?

—Por un pagaré extraviado ó robado, cuyos blancos se habían llevado por una suma importante, y que el banquero sin desconfianza había pagado a su presentación.

—Pues bien ese pagaré podía ser un indicio.

—Como el banquero no conocía al portador, el endoso estaba hecho con un nombre falso; además el pagaré desapareció con la cartera y los billetes de Banco.

—En todo eso,—observó Mr. Delarivière,—no veo nada que se refiera al hombre que se decapita mañana.

—¡Paciencia, ya llegamos a ese hombre! Ya comprenderéis que desde el día siguiente del asesinato, todas las brigadas de gendarmería se pusieron en movimiento en veinte leguas a la redonda, y dos días después del crimen, la audiencia de

un poco más abajo de la tetilla izquierda en el sitio donde Federico Baltus acostumbraba a guardar su cartera.

—¿Es decir que le habían dado la muerte con un revolver?

—Si, señor: Federico Baltus, acometido a cien metros de su casa entre un grupo de árboles, había tenido fuerzas para arrastrarse hasta la verja, y cuando ya llegaba cayó moribundo y espiró allí sin socorro humano.

Avisada la justicia, vino a levantar el cuerpo y comenzó la instrucción judicial.

Buscóse por los alrededores de la casa y se encontró cerca de uno de los árboles de que os he hablado un revolver enterrado en la nieve y en él quetres cartuchos se habían quemado: era sin duda el arma que había servido a la perpetración del crimen; pero del asesinato ninguno vestigio; una espesa capa de nieve había caído después borrando hasta la huella de sus pasos.

para conducirle, previo desarme, á Casas Consistoriales, donde ayer quedaba aún.
Delictos.—A algunos han ocurrido varias averías los días últimos en la calle Nueva con el delicioso fanfarrón que la decora.
Detención.—El tren correo de Madrid llegó ayer á esta capital con un retraso de cinco horas á causa del estado de la vía. Los demás correos vienen también fuera de su hora.
Justo.—El antiguo maestro zarzuelero del Hospicio, Mariano Herrera, presentó una instancia á la Dirección provincial pidiéndole una jubilación, retiro ó colocación, á que tiene derecho por sus treinta y tres años y tres meses de servicios efectivos y cuatro años de edad.
Terceto.—Una madre y una hija por una parte y por la otra una vejez produjeron ayer tal escándalo en el calle de Montero, que los espectadores aseguran haber oído pocas veces tal lenguaje de palabras ofensivas y malsonantes. Si un municipal no las separa, no queda pelo en cabeza ni vestido sano.
Agua.—Ha sido tal la cantidad de aguas que ha brotado de un pozo, que estas han alcanzado en un zanjón del cementerio de San Rafael dos metros de altura sobre su piso natural.
Trampa.—En la calle de Armas hay una baldosa rota que dificulta el tránsito.
Sacerdotes.—Dos han fallecido en esta capital el catorce de Marzo: el Sr. Casto Berard y Fernandez y don Juan Sanchez y Sanchez.
Movimiento.—En estos días se ve bastante animación en la caja de quintos con motivo á la presentación de los mozos del pasado reemplazo, llamados para el ingreso.
Serenatas.—Los Sres. Gallego, Vidaurrera, Trigo é Hidalgo han sido acompañados con serenatas con motivo de su elección para formar parte de la Junta directiva del Centro farmacéutico, por lo que les damos la enhorabuena.
Por lo mas delgado.—Por eso el lado suele quebrarse siempre la sogá: así es que anteayer tarde riñeron una muger y un hombre en la calle Duartas (Alcázar viejo,) recibiendo aquella de este una larga serie de golpes que le produjeron sus contusiones correspondientes. Acudieron á poner paz el Alcalde de barrio y el Municipal del distrito.
Lotería.—La Administración de la plazuela de las Tendillas ha vuelto ya á abrirse al público y en ella se venden billetes de todas clases.
Trompetas.—Por acuerdo de la Diputación provincial se accede á que seis ó ocho acogidos del Hospicio formen parte si quieren de la banda de trompetas del depósito de Instrucción y Doma de esta capital.
Agua vá.—De la alcubilla inmediata á la puerta de Almodóvar escapa una buena porción de agua que corre por la vía pública, donde huelga completamente.
Beneficencia municipal.—Nota de los enfermos asistidos por el profesor de la casa de socorro del distrito de la izquierda durante el mes anterior, con expresión de las circunstancias mas notables de los mismos. Curados, 38 hombres, 41 mugeres, 30 niños y 8 niñas.—Aliviados, 15, 24, 13 y 4.—Muerta, 1 niña.—Pasado al hospital, 1 hombre.—Total de asistidos, 176.—Las enfermedades son las siguientes: Apoplejia, 2 hombres.—Angina, 2 hombres y 2 niños.—Absceso, 1 hombre, 4 mugeres, 5 niños y 1 niña.—Blenorragia, 1 hombre y 1 muger.—Contusos, 5 hombres, 1 muger, 3 niños y 1 niña.—Catarro, 2, 1, 8 y 3.—Cefalalgia, 6 hombres y 2 mugeres.—Disenteria, 1 hombre, 1 muger y 1 niño.—Eriçipela, 2 hombres, 5 mugeres y 1 niña.—Flegmasias viscerales, 8 hombres, 12 mugeres, 4 niños y 1 niña.—Fiebras, 2 mugeres, 6 niños y 2 niñas.—Gastralgia, 3 hombres, 6 mugeres y 4 niños.—Heridas, 9 hombres, 3 mugeres, 6 niños y 1 niña.—Herpes, 1 hombre y 1 niña.—Neuralgia, 3 hombres, 4 mugeres y 1 niño.—Oftalmia, 1 hombre y 2 mugeres.—Quemaduras, 1 niño.—Reumatismo, 2 hombres, 7 mugeres y 1 niño.—Tumores, 3 hombres y 6 mugeres.—Úlceras, 2 hombres, 8 mugeres, 3 niños y 1 niña.—Vacunados, 3 niños y 2 niñas.
De sobremesa.—Un señor acababa de morir de una congestión cerebral. El sobrino del difunto contaba

á un amigo suyo los últimos momentos de su tío.—Al acabar de comer—dijo—mi tío cojió un periódico, bajó la cabeza y se murió despues de quitarse los zapatos.—¡Se quitó los zapatos!—respondió el amigo;—¡tanto mejor! ¡Al menos no se ha visto morir!—
Mal fraguado.—Cerca de las doce del día primero del actual se presentó á la Guardia civil de Montoro un vecino de aquella población, manifestando que en la Cañada del Rojo le habian sido robados mil ciento diez y ocho reales por dos hombres enmascarados y armado uno de ellos con una pistola, cuya cantidad conducía á la posesion del Corregidor, donde se encontraba la persona que debía recibirla y en cuya posesion servia el referido sugeto en calidad de criado. En el momento se personó en el sitio de la ocurrencia una pareja de espresada Guardia civil, no encontrando indicio ni huella alguna que confirmase el hecho, y practicó infinidad de diligencias en su averiguacion, sin que ninguna diera resultados satisfactorios. En vista de esto, fué interrogado de nuevo el sirviente, el cual empezó á turbarse y manifestó que lo único que podia hacer era dar un recibo de dicha cantidad que él abonaria. De todo esto resultan indicios bastantes para sospechar de el espresado sugeto, que quedó por lo tanto á disposicion del Sr. Juez de primera instancia, continuando sin embargo las pesquisas para mejor resultado de las actuaciones.
Pensamiento.—Años atras llorábamos por la sequia y elevábamos plegarias pidiendo las lluvias. Hoy lloramos sobre las inundaciones. El mundo es un valle de lágrimas. Los viajes no se hacen sin molestias.
Case raro. La Guardia civil del puesto de Fernan-Núñez puso el día treinta y uno del pasado marzo en conocimiento del señor Gobernador civil y del señor Ingeniero jefe de montes del distrito, que en la mañana de dicho día encontraron en los terrenos nominados las Tiesas, de aquel comun de vecinos, á veinte y nueve individuos que con sus respectivas yuntas los estaban roturando. Al ser interrogados manifestaron que tenian autorizacion de la autoridad para repartirse aquellos terrenos.
Cantar.—Una carta me enviaste—empapada en los chubascos.—Son tus papeles de amor—siempre papeles mojados.
Vacante.—Se halla en tal estado el cargo de maestro interino de la escuela de Luque.
Portazgos.—Se dice que los propósitos del señor Director de Obras públicas relativos á la supresion de los portazgos, encuentran en el ministerio de Hacienda una resistencia pasiva, que hará imposible por algun tiempo la realizacion de esta medida.
Nombramiento.—Ha sido aprobado el de maestro interino de la segunda escuela de Hinojosa á favor de D. Juan Antonio Pedrajas.
Efectos.—Han ocurrido varios hundimientos de terrenos en las líneas férreas de Sevilla á Cádiz, Osuna y La Roda, que imposibilitan el paso de trenes y aún el trasbordo de viajeros y equipajes en algunas de ellas. Es mucha agua la que está cayendo.
Local.—Se ha dispuesto por la junta provincial de instruccion pública que inmediatamente se traslade á otro local la escuela de niños de Almodovar, por hallarse el actual ruinoso.
Para allá.—En Madrid esperan la llegada de una gran remesa de calderilla antigua que remite la Administración Económica de esta provincia.
Carta.—Una con sobre á D. José Miguel Alcudia, Dos Torres, se halla detenida en Madrid por no tener adherido el sello de franqueo correspondiente.
Recargo.—El Ayuntamiento de Adamúz ha acordado el del ciento por ciento sobre el cupo de consumos para cubrir el déficit del presupuesto.
Aliviado.—Aquí me tienes: vuelvo de los Estados Unidos!—Hombre, ¿y cómo está el señor Niágara? porque cuando yo estuve allí tenia cataratas.
Sus precios.—La fresa ha abaratado estos últimos días en Valencia, pues la de la mejor clase se vende á ocho reales libra y á seis la de clase algo inferior.
Sea.—Dice *La Lealtad* de Granada que el gobernador civil de la provincia ha dirigido una comunicacion al alcalde de Guadix, exigiéndole es-

trecha responsabilidad sobre la inmediata aprehension de los bandidos que merodean por aquel término, y cominándole con aplicarle todo el rigor de la ley, si no pone en accion cuantos medios tenga á su alcance para capturar á los indicados criminales.
Visgo.—El día ocho parece saldrá de Madrid para Antequera el señor Romero Robledo.
Temporal.—Son imponentes las narraciones que leemos en los periódicos de Sevilla con motivo de las lluvias torrenciales de estos días. Las aguas del Guadalquivir han rebasado el muro divisorio del paseo, y el muelle, y han crecido las estancadas en el interior de la población subiéndose su nivel, extendiéndose por las calles mas próximas y ensanchándose la zona de la parte anegada, causando los perjuicios y molestias que solo puede apreciar el vecino que ha sufrido tan gran calamidad. En la mañana del sábado también ha sido difícil adquirir pan en los mercados por la afluencia de gente. En la noche del viernes llegaron á Sevilla, procedentes de la Carraca, dos compañías de marinos para prestar auxilio á la población. Interin esté interrumpida la comunicacion de la línea férrea de Sevilla á Cádiz, se ha mandado que los pasajeros que lleguen á Sevilla por la línea de Córdoba con direccion á aquel puerto, desembarquen en la estacion de la Plaza de Armas. En la tarde del viernes se ha ahogado un hombre. Por la mañana amaneció inundada la Puerta de Carmona, llegando el agua hasta la iglesia de San Estéban. El agua del prado de Santa Justa ha crecido, llegando á lamer las tapias del ex-convento de S. Agustín. Las tapias de la Huerta de los Muertos, lindera con el prado de Santa Justa, han venido á tierra. A las dos de la tarde del sábado, el Guadalquivir engrosó sus aguas, que median sobre el paseo del río más de treinta centímetros de altura. Colocado en el centro de la glorieta del paseo llamado del Abanico se presentaba á los ojos un espectáculo bien triste. El agua invadió los jardines de las Delicias, Huerto de Mariana y los arrecifes que van á Guadaira, prado de S. Sebastian, máquina de las Delicias y orilla del Río. Cubria el paseo y la tercera parte del arrecife destinado á carruajes, faltando pocos centímetros para cubrir los asientos de piedra. La Torre del Oro está rodeada. El aspecto del Guadalquivir, visto desde la Barqueta, es imponente, pues el agua cubre por completo todos los campos de la orilla opuesta hasta una enorme extension, dejando aislada la fábrica de Cartuja y caserios de las fincas. A última hora se decia aunque era vagamente desmentido que el río habia rebasado las defensas por el barrio de la Macarena y que el Guadalquivir iba sobre Sevilla.
Hombre!—Leemos en un periódico de Alcoy: «En la semana última se han desarreglado tres casamientos, dos por falta de amor y uno porque dijo la que habia de ser su gura, que ya que la novia de su hijo que se llamaba Pepa, debia haberle regalado buñuelos el día de San José y no lo hizo, menos lo haria cuando ya sea casada.»
Secretaria.—Se halla vacante la del ayuntamiento de Cómputar con noventa y siete pesetas anuales.
Juez.—El de primera instancia de Antequera D. Ramon Soler ha sido trasladado á Logroño.
Humores.—No es exacto, segun nuestras noticias, que el gobierno trate de relevar al gobernador de Sevilla.
Programa.—Se ha publicado en el Boletín oficial de esta provincia el programa del concurso abierto por la Universidad Central con motivo del Centenario de Calderon.
Exposicion.—El sábado de gloria se celebrará en Sevilla la exposicion andaluza de ganados en el salon de Cristina.
Calma.—De Valencia dicen que los precios del aceite y arroz se hallan muy encalmados y con tendencia á la baja.
Representaciones.—Las del teatro de Cervantes en Sevilla se han suspendido á causa de las inundaciones.
Dimisiones.—En la provincia de Cádiz han dimitido hasta ahora los alcaldes de Tarifa, Sanlúcar, El Puerto, Algeciras, San Roque, Grazalema, Ubrique, Bornos y Veger, y se anuncian las dimisiones de otros varios.
Riqueza.—Estos días se ha expuesto al público en Londres el ma-

yor diamante de los hallados en las minas del África meridional. Pesa una onza y es de mejor color y agua que el celebrado Kohinoor. Su dueño, monsieur Parisier, ha recibido una oferta de quince millones de reales por una participacion de la mitad.
La Carleta.—Dos de Abril de mil ochocientos ochenta y uno.—«Entre los Alcaldes dimisionarios de esta provincia se halla el de esta villa de la Carleta, cuyo puesto ha venido á ocupar su tío político D. Manuel Guerrero y Chaparro, concejal de la Corporacion Municipal de esta villa, donde funciona también de Alcalde segundo otro sobrino político del mismo.»—*El correspondiente.*
Dos-Torres.—Primer de Abril de mil ochocientos ochenta y uno.—«Las abundantes lluvias que hoy tienen lugar despues de un invierno tan húmedo, traen en cuidado á los agricultores, pues hay fundados temores de que las cosechas de cereales en tierras flojas sean escasas despues de los sacrificios hechos para deshierbar los sembrados. Los barbechos se están haciendo en muy malas condiciones; por consiguiente la siembra del garbanzo no responderá á los deseos de los muy pocos que la han podido hacer. En cambio las ganaderías se encuentran en un estado muy floreciente, en especialidad las ovejas por la robustez que presentan, y cuya lana promete ser especialísima en este año. Si á este ganado se le proporcionasen estensos terrenos con buenos pastos, se obtendrían de él óptimas producciones, pero por desgracia la manía de estos naturales en roturar terrenos para la siembra, que sin ser buenos ni aun les dan el descanso necesario, conseguirán con esto que desaparezca en breve una riqueza tan considerable en este país. La encina manifiesta ya sus hoy tempranos brotes, y prometiendo el abundante fruto que tanto renombre ha adquirido por ser tan exquisito el de este pueblo. Se nota gran paralización en la exportacion de granos y por consiguiente ninguna tendencia á la subida de precios, no obstante el aspecto poco agradable que presenta el campo.»—*El correspondiente.*
En los climas tropicales el caballo cae temprano si no se conserva con grande cuidado. Una fricción suave y frecuente con la escobilla es menester para su desenvolvimiento vigoroso; pero también algo mas se requiere. El cráneo se vuelve seco y necesita fuerza y vigor.
El mejor vigorador que se ha inventado es el Tónico Oriental, que se asimila con las secreciones de los vasos unidos á la cutícula, y ayuda á producir una cosecha abundante y hermosa de pelo.
Bigotes y barbas ralas se vuelven espesas y vigorosas bajo su efecto estimulante.
De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 321
De un periódico de medicina muy generalizado extractamos las líneas siguientes.
«Facultativos y Profesores de nombradía, los Coindol, Brera, Biet, Lugol, etc., por la experiencia clínica han reconocido la eficacia del yodo y de sus compuestos. Pero ¿qué preparacion dar la preferencia?
«Los Doctores Blache, Barthes, Legendre, Monod, Guibout, Cazenave, etc., Médicos de los Hospitales de Paris han zanjado esta cuestion en favor del **Jarabe de Hábano lodado de Grimault y C.** todos confiesan que este Jarabe tiene una gran superioridad sobre los demás jarabes lodados y le dan la preferencia. En efecto, una experiencia clínica de muchos años ha consignado su eficacia contra ciertas afecciones del pecho, las *escrófulas*, el *linfatismo*, el *raquitismo*, la *palidez de color* y la *bla návura de carnes* en los niños: contra ciertas enfermedades de la piel, esto es, en todas las afecciones dependientes de un vicio de la sangre.»
(Extracto del *Escalpo Médico* de Bélgica).
Solo deberán considerarse como legítimos y eficaces los productos que lleven la marca de fábrica de Grimault y C. y el sello azul del gobierno francés. 12
Nos comunican la siguiente observacion del Doctor Riant.
«F... de edad de dos años y medio, ha sido criada con biberon. Cuando se nos consultó por la primera vez (28 de febrero de 1868), padecía de una extrema debilidad. Este niño, sién-

dole imposible tenerse de pie, al tratar de levantarlo se dejaba caer sobre la alfombra. Tenia la cabeza voluminosa con fontanelas todavía muy palpables, impétigo del cuero cabelludo y las extremidades de los huesos largos notablemente hinchadas, sensibilidad de los huesos á la simple presion, desviacion en X de los miembros inferiores, y sobre todo la pierna izquierda muy vuelta hácia afuera. No existia ninguna alteracion aparente de la columna vertebral, ninguna depresion lateral del torax, vientre abultado y completa ausencia de apetito. Tratamiento: **Jarabe de Dusart**, al lactofosfato de cal; dosis, tres cucharadas pequeñas al día.
«Nueva visita el 2 de marzo. Ligera mejoría, apetito muy desarrollado. Continuacion del mismo tratamiento, alimentacion tónica, baños salados, aceite de higado de bacalao.
«El 28 de abril, el niño puede tenerse de pie y principia á dar algunos pasos. La hinchazon de las extremidades oseeas es ménos pronunciada, la presion en los huesos no ocasiona dolor alguno. Se sigue el tratamiento.
«El 12 de mayo, el niño, á quien se le habia aplicado un aparato del Doctor Bouvier, se tiene bien sobre sus pies, corre todo el día y es conducido al asilo.
«El 10 de junio, el niño mejora mas y mas y se le hace proseguir el mismo tratamiento por espacio de dos meses.» 37

Boletín religioso.

—Hoy, San Vicente Ferrer, confesor.—Mañana, San Celestino, papa y mártir.
—**JUBILERO CIRCULAR.**—Hoy, en la Iglesia de Religiosas de Santa Cruz, por la Sra. Baronesa viuda de San Calixto, por su hijo D. Federico, padres, esposos y hermanos.
—Continúa la Mision para adultos en la Iglesia de San Agustín, dando principio á las seis y media de la tarde con el Santo Rosario, plática doctrinal, cántico y sermon, terminando con otro cántico.
La predicacion los RR. PP. D. Antonio Romero Olmo y Don Pedro Merlin.
Septenarios dolorosos.
Cuarto día en la Iglesia Parroquial del Salvador, á las oraciones: se cantará el Stabat-Mater y coplas á Nuestra Sra., y predicará el Sr. D. Juan José Pedrajas si su estado de salud se lo permite.
—Cuarto día en la Iglesia del convento de Religiosas de Santa Cruz, á las seis y media de la tarde, costeadado por la Excmo. Sra. Marquesa Viuda de Benamejil; predicará sobre *Jesus con la cruz á cuesta* el Sr. D. Francisco Carrillo.
—Cuarto día en la Iglesia del convento de Religiosas Capuchinas, á las cuatro y media de la tarde; predicará sobre *Jesus con la cruz á cuesta* el Sr. D. Andrés Millan.
—Tercer día en la Iglesia-Hospital de Jesus Nazareno, á espensas de varios devotos: dará principio á las cuatro de la tarde y predicará de la *Pérdida del Niño Jesus* el Sr. D. Mariano Serrano.
—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía.
+
Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, por el alma de el señor D. Emilio Vicente de Anchorena y Ariza (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.
+
Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, en sufragio por el alma de la Sra. Doña Brigida Gutierrez de los Rios Gomez de Bores (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.
Seccion comercial.
BOLSA DE MADRID.
Cotizacion del 2 de Abril.
Consolidado interior, 21'75
Amortizable, 42'15.
Bonos 99'85.
Ferro-carriles, 42'90.
Acciones del Banco, 319'00.
Imprenta del *Diario de Córdoba*.

IMPORTANTE PARA TODOS

SAL DE FRUTA DE ENO.

Este producto, obtenido de las frutas en su perfecto estado de madurez, constituye el remedio más sencillo y seguro que se conoce para combatir todos los desarreglos del hígado por inveterados que sean, ya sea cualquiera su origen. Ejerce una natural acción sobre los órganos de la digestión, absorción, circulación, respiración, secreción y excreción.

Cura las dispepsias, accidentes del estómago, dolores biliosos de cabeza, vértigos, opresión, estreñimiento, erupciones de la piel y cualquier otro padecimiento que reconozca por causa el estado sobre ácido de la sangre.

Es un laxante suave y refrescante y obra mejor que el agua de Seltz, citrato de magnesia granular y otros análogos. Los niños lo toman con gusto y se obtiene con él un purgante de excelentes resultados.

Unico depósito en esta capital, farmacia del Dr. Marin.

DEBREA

LIQUIDO

La utilidad y el uso de la breva son ya conocidas, ante, pues de darle al público nuestro licor; hemos procurado obtenerlo en condiciones tales de bondad y pureza que sostuviera con VENTAJA la comparación con los mas acreditados.

Hoy ofrecemos este preparado como el verdadero y mas eficaz medicamento, recomendado por los médicos mas eminentes, para la curación del catarro crónico de la vejiga y demás afecciones del aparato genito urinario; catarro pulmonar y demás del aparato respiratorio, dispepsia, oscorbuto, disenteria, reumatismo, gota, escurfulas herpes, y enfermedades toda de la piel.

Vendese en la farmacia de un autor, Vidriera, 2 y 4, Barcelona; y en las principales farmacias y droguerías de España, América y Portugal.

Unicos agentes al por mayor, Sres hijos de Vidal y Ribas, Barcelona.

En Córdoba: Sros. Fuentes Terroba, Marquez y Urbano, Carrasco y Yuste. Al por mayor, en la farmacia de un autor Vidriera, 2 y 4 Barcelona, y en las principales de sdaña, América y Portuga

PIANOS Y ARMONIOS.

Sin rival en clase y precio. Depósito Hispano-Franco-alemán en Córdoba, Pedregosa 13 de F. Sanchez Gama, con la doble garantía de ser legítimos de la fábrica que marcan. Venta a plazos, cambios, reparaciones y pianos de alquiler a los precios de pcorinets, afinados mensualmente. Pedregosa 13.



INYECCION DE GRIMAULT Y C^o
AL
MÁTICO

Exclusivamente preparada con las hojas del Matico del Perú, ha adquirido esta inyección en algunos años una reputación universal. Cura en poco tiempo los flujos los mas tenaces.

Depósito en Paris,
GRIMAULT Y C^o, 8, Rue Vivienne

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT Y C^o y el sello del gobierno francés

MAQUINAS PARA COSER

DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Todos los modelos 10 reales semanales sin entrada, ni adelanto, ni aumento.



Nada mas que 10 reales allover la máquina.

VENTA A PLAZOS POR CUALQUIER MÁQUINA

10 REALES SEMANALES.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

PRECAUCION.

En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, más de 100 fabricantes de máquinas para coser, sin reputación ó rechazadas el mercado por útiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER FRA FREGIONADO, SISTEMA SINGER y aun SINGER, son falsificaciones de las legítimas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, á pesar de que la máquina, la mesa, lo maquetado y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho rad y de sus inmejorables resultados: es la garantía más completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida.

Pidense Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á La Compañia fabril SINGER, en cualquiera población del mundo de alguna importancia.

CORDOBA,
14 y 16.—Ayuntamiento.—14 y 16.

Máquinaria agrícola perfeccionada PARA ESPAÑA.

TRILLADORAS, SEGADORAS, ARADOS AVENTADORAS PARA LAS ELAS.



Ricardo Hornsby é hijos Grantham
Depósito para Córdoba y Extremadura D. JOSE YOUNG, San Zoilo 4, Córdoba.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histéria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Espediciones: J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris.

DEPOSITOS: Cordova, D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martin

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y extracto amargo al Proto-Ioduro de hierro.
Los Dentíficos Laroze de quina, pútre y guayaco, Elixir, Polvos y Opíata.

Enseñanza de idiomas por el profesor Mr. J. Vital. Francés, Inglés y Español.

Hace presente que ha sido nombrado socio honorario y vocal nato de la junta de enseñanza, y que ha fijado su domicilio en esta ciudad, donde seguirá dando las lecciones á domicilio; observando que en Sevilla recibió de sus discipulos elogios muy li-songeros por su buen sistema, y la buena pronunciaciion biep francesa que con mucha eficacia cuida siempre en la enseñanza.

Enseña la Caligrafia por un sistema sencillo y muy fácil: con un solo curso de 21 lecciones varia la letra mas defectuosa y mala en bonita Inglesa. Darán razon calle Mayor de S. Lorenzo núm. 152, y en el Casino Industrial desde las 7 á las 9 de la noche.

Venta. Se venden tortas superiores calientes, á todas horas, en el horno de la calle de Santa Maria de Gracia número 112.

Acojidos. Se admiten de todas clases de ganados desde el 15 del corriente en las dehesas llamadas Loma Arenoso, Arroyo Fresno, Loma de las Piedras y Tejonera; y de cabrio en las llamadas Cerro de la Fresnedilla y Umbria Alguetillas, de la propiedad del M. I. Sr. Conde de Villaverde la Alta, sitas en la Saliega, término de Montoro. Puede tratarse en esta capital, con Don Juan Fernandez, calle de los Dolores Chicos, hoy Ramirez de las Casas Deza, número 14.

Anuncio. Desde la Libreria á la calle de Manriquez número 4, se ha perdido un ramo de flores contrahechas. La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo á la dicha casa, se le gratificará.

Yeso. En la fábrica de Antonio Leon, carrera de los Tejares número 2, se espenderá la fanega desde el primero del corriente á ocho reales.

CABE NERVINO MEDINAL

MAHAVILLOSO SECRETO ARABE

EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, de los nervios y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas, en las prales, farmacias de Madrid y de provincias.—En Córdoba, farmacia de J. Fuentes.

DR. MORALES, Carretas, 39, pral., Madrid

POBREZA DE LA SANGRE

VINO DE BELLINI

CON QUINA Y COLUMBO

Contra el Empobrecimiento de la sangre, Corea palida, Calenturas, Fiebres y Nervosidad; conviene á las Personas debiles por edad, enfermedades ó excesos.

Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.

PARIS: 24 REALES

Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

Vacuna. La tiene de excelentes condiciones, estraida directamente de la vaca, el profesor D. José Miranda Fernandez; los que quieran vacunarse, cristales ó tubos con la legitima linfa, podrán acudir al gabinete operatorio de dicho profesor, Liceo 30.

Aviso. Se desea un pupilo ó dos en la casa número 7 calle de la Pastora, parroquia de la Trinidad.

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de la casa calle de Pompeyos número 2, con muchas y cómodas habitaciones. Para tratar, en el Huerto de San Basilio.

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa número 6, calleja de Céspedes, con muchas y buenas habitaciones: para tratar de su renta y condiciones, Portillo número 1.

ANTI CORDURA ALLAN

"ANTI-FAT" REGISTRADO.

Recomendado por Médicos eminentes en todos los paises, es puramente vegetal y enteramente inofensivo. Reduce de dos á cinco libras por semana; obrando en el alimento que el estómago recibe de tal modo que impide su conversión en gordura. Se vende por botecarios en todas partes del mundo.

ENCUENTRANSE EN:

LA COMPAÑIA DE MEDICINA BOTANICA, 493, Oxford Street, Londres, W.

UNICOS AGENTES PARA ESPAÑA, Sres Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona, España.

Venta ó arrendamiento. Se hace de la casa número 67, calle de Alfonso XII, apropiosita para tienda. En la número 1.º plazuela Conde Gavia, se trata.

Almoneda. En la calle de Almonas número 42 se vende una cama de caoba, varios muebles y ropas, macetas de boneteros y cuatro pares de puertas.

Venta. En la calle Jesus Maria número 8, se oyen proposiciones para la venta del frutopendiente de naranjas de la caseria de S. Pablo.

Realizacion de maderas.

Por traslacion de local se realizan con gran rebaja de precios las existencias de las de Segura salgareña del Depósito de las mismas establecido en el ex-convento del Carmen, Puerta Nueva.

Traspaso. Se hace del establecimiento de comestibles situado en la plazuela de los Carrillos número 17: para tratar del precio y condiciones, en el mismo.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa número 21 de la Plazuela de Benavente, con muchas y buenas habitaciones, jardin y agua de pié. Para tratar con D. Ricardo de la Cerda y Merino, Carreteras 20.

En el cortijo de Casa Blanca se ha aparecido hace dos dias una legua castaña con su cria, con el yerro confuso, sin dueño conocido. La persona que se crea con derecho á ella puede pasar á la calle del Lodo número 3, donde se le dará razon.

TONICO ORIENTAL

EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Expurga la sangre, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea administradamente el pelo.

Depósito general en España, para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Un licenciado de la Guardia civil, con buena licencia y antecedentes, desea colocarse de escribiente ó mayordomo ó para llevar las cuentas en una casa. En las oficinas de la Guardia civil darán razon.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 21, calle de la Libreria, frente á la cuesta de Lujan. Para tratar Maese Luis número 11.

Ganados. Se acogen en la dehesa de la Campiñuela Alta, de este término. Para tratar con su dueño, calle del Zarco número 15.

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo en adelante se hace de la casa calle de Jesús Crucificado número 7. Para tratar en la plazuela de las Tendillas número 4.

Se subarriendan desde el día por tiempo de cinco ó seis años las haciendas de olivar llamadas San Miguel, San José y Oviedo en término de Adamuz, compuestas de unos 16500 olivos, preñados para la fabricación y magníficos caserios. Para tratar en esta ciudad con el apoderado de clases pasivas D. Juan Antonio Carmona, Pedregosa número 14.

Arrendamiento. Desde el día se hace de las hazas nombradas de la Encomienda, Concepción y Hoya de Santa Clara, en el término y ruedo de esta capital, todas ellas de olivar, y bajo la renta y condiciones que manifestará su Administrador don Manuel Matilla, que vive en Córdoba, calle Mascarones número 12.

Linia Vacuna Inglesa.

Farmacia del Doctor Marin.

OPRESIONES, ASMA, NEURALGIAS, CURADOS por los cigarrillos Espic.

Aspirando el humo, penetra en el pecho, calma el sistema nervioso, facilita la expectoración y favorece las funciones de los órganos respiratorios. (Elixir esta firma: J. ESPIC.)

Venta por mayor, J. ESPIC, 128. rue St. Lazare, Paris.

Y en las principales farmacias de las Américas.—2 fr. la caja. Depósito general en España: Compañia Ibero Universal, Preciados 74, duplicado, piso 1.º, Madrid, y por menor en todas las farmacias.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa número 21 de la Plazuela de Benavente, con muchas y buenas habitaciones, jardin y agua de pié. Para tratar con D. Ricardo de la Cerda y Merino, Carreteras 20.

Yerbas, pastos y rastrojero. Se venden espresados aprovechamientos de la dehesa de la Agrujuela, situada en los términos de Espiel y Villaviciosa, con cabida de más de 1.500 fanegas de terreno. Desde el día á el día S. Miguel próximo, tanto para cabras el terreno que se le designe para ellas, como lo restante para ganado lanar, y de cerda para la rastrojera, juntos ó separadamente. Para tratar de precio y condiciones, calle Gondomar número 5.

Venta. Se hace de haces de cañas de todos tamaños y largos, en la calle de la Pastora número 8 en Santa Marina: haces de 50 cañas á tres reales para cielos rasos; se hacen toldos para carros y zarzos para techos.

Arrendamiento ó venta. Se hace del molino harnero llamado de Rivas ó del Duque. Para tratar con D. Eulogio Montijano, Ramirez Arellano número 8.